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ОРЛОВСКАЯ ПРАВДА

В СТРАНЕ И МИРЕ

МОСКВА И ТЕГЕРАН ГОТОВЫ
СОТРУДНИЧАТЬ В ГАЗОВОЙ

СФЕРЕ
Об этом Президент России В.В. Путин заявил

журналистам в Шанхае по окончании саммита

Шанхайской организации сотрудничества. Пред'

лагается объединить ресурсы двух стран. По сло'

вам президента, "Газпром" готов участвовать в

строительстве газопровода "Иран — Пакистан —

Индия".

УСТИНОВУ ПРЕДЛОЖАТ 
НОВУЮ ДОЛЖНОСТЬ?

Бывшему Генпрокурору РФ Владимиру Устинову

продолжат работу на госслужбе. 

Об этом журналистам сообщил Президент

России В.В. Путин. Он также отметил, что долж'

ность бывшего прокурора будет равнозначной

той, которую В. Устинов занимал прежде. Имя

нового Генерального прокурора РФ назовут уже в

ближайшее время. В.В. Путин напомнил, что В.

Устинов проработал Генпрокурором шесть лет. 

"И это — довольно большой срок", — подчеркнул

президент. 

РУКОВОДИТЕЛИ СПЕЦСЛУЖБ
СОБРАЛИСЬ В КАЗАНИ

Руководители спецслужб из 51 страны мира со�

брались вчера в Казани. 

На встрече рассматривались вопросы о

взаимном обмене информацией по террорис'

там и о том, чтобы совместно обеспечивать

безопасность крупных международных фору'

мов, а также Олимпийских игр. Как отметил

директор Федеральной службы безопасности

РФ Николай Патрушев, планируется создание

единого мирового банка данных на террорис'

тические организации, на лиц, имеющих отно'

шение к терроризму. "Мы считаем, что это

должно способствовать снижению угрозы, ко'

торая в настоящее время для мировой циви'

лизации является основной". 

Подобные совещания проводятся с 2002 года

по инициативе российской ФСБ. В этом году

впервые приехали представители спецслужб

арабских государств — Алжира, Марокко и Ма'

лайзии.

ПРАВОСЛАВНЫЙ РЕКОРД
Завершилось пребывание в Москве одной из

главных святынь православных христиан —

десницы (правой руки) пророка Иоанна Крес�

тителя, привезенной из Черногории. 

Такого количества желающих приложиться к

мощам столица еще не видывала. Если в первый

день, 7 июня, святыне поклонились пять тысяч

верующих, то в последние два дня в храм Христа

Спасителя приходили по 40 (!) тысяч человек.

Всего же за минувшие дни и ночи в очереди от'

стояли более 250 тысяч москвичей и гостей горо'

да.

К примеру, когда в 2000 году в Москву с Афона

привозили главу великомученика Пантелеимона,

за месяц к ней приложились 60 тысяч москвичей.

Примерно столько же — к мощам великой княгини

Елизаветы Федоровны за две недели в 2004'м.

Информагентство 

"Орловской правды".

— Реализация программы

газификации РФ в 2005 —

2007 гг. — одно из самых вол'

нительных и самых ожидае'

мых событий для россиян.

Что касается Орловской об'

ласти, то у нас дела с газифи'

кацией обстоят неплохо. Но,

насколько мне известно, ОАО

"Газпром" не очень жалует

любителей пользоваться га'

зом в кредит, и по этой при'

чине газификация Орловщи'

ны идёт недостаточно быст'

рыми темпами… 

— Для того чтобы программа
газификации успешно была ре�
ализована, необходимо не
только погашение долгов, но и
обеспечение строительства
внутрипоселковых и домовых
сетей, сооружение новых или
перевод на газ действующих ко�
тельных. Ведь у нас до сих пор
ещё есть котельные, которые
работают на угле. Кроме того,
есть ещё ряд требований. На�
пример, экономическая эффек�
тивность предлагаемых к гази�
фикации объектов. То есть, если
дальняя одинокая деревенька с
пятью жителями обходится сей�
час дровами и углём, то малове�
роятно, что их газифицируют в
первую очередь. Существуют
определённые приоритеты.
Разумеется, большей привлека�

тельностью для газификации
пользуется населённый пункт с
множеством домов, готовый
принять к себе газ для отопле�
ния и в качестве топлива для ма�
шин. 

Ещё одно из условий — вза�
имопонимание с областной ад�
министрацией. И именно в этом
пункте у нашего головного
предприятия нет никаких пре�
тензий. Губернатор Орловской
области Е.С. Строев всесторон�
не содействует скорейшей га�
зификации области и делает на�
ше сотрудничество максималь�
но продуктивным в данных усло�
виях.

— Если сравнивать нашу

область с другими, мы не

сильно отстаём по уровню га'

зификации?

— Если сравнивать, напри�
мер, с Брянской областью, то
уровень газификации в городе у
нас почти одинаковый — 90%,
но что касается области, тут ци�
фры разнятся. В Брянской обла�
сти — 40%, у нас — 85%. То есть
мы значительно опережаем со�
седей. Хотя в последнее время
Брянская область очень активно
газифицируется и старается
нас догнать. Но и Орловская об�
ласть не стоит на месте. В 2006
году были построены газопро�
воды в Свердловском, Ново�

сильском, Болховском, Корса�
ковском, Залегощенском райо�
нах. На сегодня практически го�
тов проект программы газифи�
кации области до 2008 года. На�
деюсь, что в сентябре он будет
одобрен ОАО "Газпром".

— А в целом, Лариса Васи'

льевна, как вы оцениваете

программу газификации ре'

гионов РФ?

— Положительно. По итогам

реализации этой
программы преиму�
ществами газового
топлива смогут вос�
пользоваться ещё
более 11 млн. граж�
дан страны. В строи�
тельство газопрово�
дов будут вложены
небывалые по объ�
ёму инвестиции —
35 млрд. рублей.
Причём в основном
будут газифициро�
ваны сельские райо�
ны. А это значит, что
голубое топливо, ве�
роятно, вдохнёт в
них новую жизнь.
Разве можно к этому
относиться отрица�
тельно? 

— А если пред'

ставить, что гази'

фикация законче'

на. Что дальше, в

перспективе?

— У нас ещё мно�
го задач впереди. В частности,
необходимо будет оптимизиро�
вать загрузку существующих га�
зопроводов�отводов. Кроме то�
го, существует региональная
программа по реализации газа
в качестве моторного топлива.
Сегодня у нас практически каж�
дый автолюбитель сталкивался
с тем, что ему продают некачес�
твенный бензин. В случаях, ког�

да машина работает на газовом
топливе, эта головная боль уже
не станет тревожить водителя.
Я уже не говорю, насколько это
дешевле.

Кроме того, в перспективе у
ОАО "Газпром" разработка и
внедрение высокоэффективно�
го газоиспользующего обору�
дования и ресурсосберегающих
технологий. Ведь мы уже сейчас
потребляем очень много газа. А
с увеличением числа потреби�
телей объёмы используемого

газа также будут увеличивать�
ся. Земные недра не бесконеч�
ны, и хотя в 2005 году объём
разведанных запасов газа
(583,4 млрд. куб.м) впервые су�
щественно превысил объём его
добычи (547,9 млрд. куб.м),
нужно всегда думать о будущем
наших детей и внуков. Что мы
им оставим? Пустую планету?
Или цветущий мир, в котором
будет тепло, светло и удобно.

Ольга ЕГОРОВА.

Глава Центрального исполкома "Единой России"
Андрей Воробьев сообщил, что партия парламент�
ского большинства намерена получить большинство
мест во всех региональных парламентах и добиться
успеха на выборах в Госдуму в 2007 году. 

Заявлено, что партия будет отстаивать основные
принципы — многопартийность и строжайшее со�
блюдение выборного законодательства.

"Единая Россия" выступает против монополии на
власть, подчеркнул Воробьев и напомнил слова пре�
зидента Владимира Путина: "Единая Россия" на се�
годня — доминирующая политическая сила, но в
этом нет ничего необычного, ведь "у власти оказы�
ваются те, кто выигрывает на выборах, те, кто на�
брал наибольшее количество голосов". К тому же
политическое поле не пустует, в адрес единороссов
раздается критика самых разных оппонентов, от
ЛДПР Жириновского и расколотой "Родины" до ста�
реющей КПРФ. Единороссы, как говорится, двумя
руками за многопартийность, да только количество
и состав партий определяет избиратель. Так что
многочисленным правым и левым, в первую оче�
редь, необходимо бороться за благосклонность
обычных граждан. В то время как у единороссов
есть реальные достижения и есть, что представить
избирателю на будущее. 

В "Единой России" заверяют, что "знают своих

оппонентов и готовы состязаться с ними на выбо�
рах", но категорически против грязных выборных
технологий. В качестве шагов по "очистке" политики
от жульнических предвыборных технологий едино�
россы предлагают несколько решительных мер. 

Первое: увеличение размеров избирательных
фондов. Чем меньше фонд, тем больше "черного на�
ла" используют нечистоплотные политики в кампа�
ниях. Нужно увеличить разрешенный размер фон�
дов и сделать их прозрачными для избирателей. 

Второе: следует исключить из избирательных
бюллетеней графу "против всех". Напомним: аб�
сурдная графа не применяется нигде в мире, кроме
некоторых стран СНГ. В России ее ввели на заре ста�
новления демократии, ныне "виртуальный канди�
дат" лишь размывает смысл выборов. "Проявляя по�
литическую ответственность, граждане должны вы�
сказываться за конкретные партии, а не голосовать
за "кандидата против всех", — уверен лидер едино�
россов Борис Грызлов. 

Третье: "Единая Россия" за полную, 100%�ную
проверку подписей. "Рисование подписей давно
стало доходным бизнесом, подрывающим у избира�
телей доверие к выборам", — напомнил Андрей Во�
робьев. Если избирательные комиссии проверяют
все документы, представляемые на регистрацию,
было бы логично проверять и все подписи, иначе
мошенникам от политики остается большой про�
стор для фальсификаций. 

Как партия будет представлена в новой Госдуме и
региональных парламентах, покажет время. Для из�
бирателя всегда важно, насколько внимательно пар�
тия учитывает настроения в обществе, привлекает
молодежь, ведет законотворческую работу, обеспе�
чивающую положительные экономические и соци�
альные преобразования в России. 

По сообщениям информагентств.

"ЕДИНАЯ РОССИЯ" ГОТОВА К БОЮ
Партия "Единая Россия" готова

сражаться за избирателя. На встрече

членов Центризбиркома 

и представителей партий, посвященной

выборам в региональные парламенты,

единороссы заявили о принципиальных

позициях по ряду вопросов 

и фактически бросили вызов всем

остальным партиям.

Председатель Ю.С. Васю�
тин, открывая заседание, от�
метил, что в период монетиза�
ции в прошлом году, когда от�
менили натуральные  льготы,
дети войны остались незаслу�
женно забытыми и не получили
официальный статус. Поэтому
областной общественной па�
лате необходимо по линии сво�
ей вертикали направить в Об�
щественный совет Централь�
ного федерального округа и
общероссийскую Обществен�
ную палату предложения по до�
полнению и уточнению законо�
дательной инициативы област�
ного Совета народных депута�
тов. 

Законодательная инициа�
тива предусматривает назна�
чение ежемесячной денежной
выплаты (1000 рублей) несо�

вершеннолетним, находив�
шимся на оккупированной
территории в годы войны. В
ходе обсуждения члены экс�
пертной комиссии высказыва�
ли различные мнения. Возни�
кали вопросы: как быть с эва�
куированными? Как опреде�
лить точный механизм состав�
ления списков детей войны,
чтобы никто не остался оби�
женным? Считать ли детьми
войны тех, кому к 1941 году ис�
полнилось 14 лет (это 1927 год
рождения, а в проекте законо�
дательной инициативы пред�
лагается отнести к данной ка�
тегории граждан, родившихся
после 1 января 1928 года)?

Прозвучали также мнения о
том, что в области необходи�
мо, не дожидаясь принятия
федерального закона, нала�

дить работу по оказанию по�
мощи наиболее социально не
защищенным пожилым лю�
дям (тем, кто получает ма�
ленькие пенсии). Таких детей
войны у нас около 17 тысяч.
Законодательная инициатива
предусматривает доплаты 73
тысячам наших земляков, од�
нако понятно, что вопрос в Го�
сударственной Думе решится
не сразу.

Председатель областной
организации ветеранов войны
и военной службы А.И. Сухо�
руков высказал мнение о том,
что только решение вопроса в
законодательном порядке на
федеральном уровне позво�
лит избежать политических
спекуляций на проблемах де�
тей войны.

На заседании было принято
решение: каждой обществен�
ной организации подготовить
свои предложения по законо�
дательной инициативе, чтобы
28 июня принять их на заседа�
нии областной палаты, после
чего обобщенный документ
направить в Москву.

Андрей ПОМЕЛЬНИКОВ.

В ПАРТИЯХ И ДВИЖЕНИЯХ МЕХАНИЗМЫ ГРАЖДАНСКОГО ОБЩЕСТВА

ОБЩЕСТВЕННАЯ ПАЛАТА — О ДЕТЯХ ВОЙНЫ
В минувшую среду состоялось заседание

экспертной комиссии Орловской областной

общественной палаты. В повестке дня стоял

только один вопрос: обсуждение

законодательной инициативы областного

Совета народных депутатов о детях войны. 

За разъяснениями по данной
теме мы обратились к начальнику
отдела оценки пенсионных прав
застрахованных лиц Отделения
Пенсионного фонда РФ по Орлов�
ской области Е.Н. СЕМЕНОВОЙ.

— Елена Николаевна, поясни'

те, пожалуйста, возможно ли в

настоящее время снижение

пенсионного возраста за про'

живание на  территориях, под'

вергшихся воздействию радиа'

ции вследствие катастрофы на

Чернобыльской АЭС, с одновре'

менным снижением пенсионно'

го возраста за работу, дающую

право на досрочное установле'

ние трудовой пенсии по старос'

ти?

— Согласно перечню, утвер�
жденному Правительством РФ, в
нашей области  два типа террито�
рий, подвергшихся воздействию
радиации вследствие катастрофы
на Чернобыльской АЭС:

— зона проживания с правом на
отселение;

— зона проживания с льготным
социально�экономическим стату�
сом.

Гражданам, постоянно прожи�
вающим (работающим) на терри�
тории зоны проживания с правом
на отселение, пенсия  по возрасту
назначается с уменьшением воз�
раста выхода на пенсию на 2 года
и дополнительно на 1 год  за каж�

дые  3 года проживания или рабо�
ты на данной территории, но не бо�
лее чем на 5 лет в общей сложнос�
ти.

Гражданам, постоянно прожи�
вающим (работающим) на терри�
тории зоны проживания с льгот�
ным социально�экономическим
статусом, пенсия  по возрасту на�
значается с уменьшением возрас�
та  выхода  на  пенсию  на 1 год и
дополнительно на 1 год за каждые
4 года проживания или работы на
данной территории, но не более
чем на 3 года в общей сложности.

Первоначальная величина сни�
жения пенсионного возраста (2
года либо 1) предусмотрена для
граждан, проживавших (работав�

ших) на территории, подвергшей�
ся радиоактивному  загрязнению,
на момент катастрофы на Черно�
быльской АЭС по 30 июня 1986 го�
да, независимо от времени пребы�
вания на указанной территории, до
момента переселения (выезда) с
этой территории или до принятия
Правительством РФ решения об
изменении границ зон радиоак�
тивного загрязнения.

Преамбулой раздела IV Закона
РФ от 15.05.1991 г. № 1244�1 "О
социальной защите граждан, под�
вергшихся воздействию радиации
вследствие катастрофы на Черно�
быльской АЭС" для указанной ка�
тегории граждан предусмотрено
право на суммирование льгот по
снижению пенсионного возраста. 

— Существуют какие'либо ог'

раничения при суммировании

льгот?

— Та же преамбула раздела IV
Закона РФ от 15.05.1991 г. 
№ 1244�1 ограничивает возраст
выхода на пенсию на льготных ос�
нованиях: для  мужчин  —  50 лет,
для женщин — 45 лет (максималь�
ная величина  фактического

уменьшения  возраста  выхода на
пенсию  — 10 лет).

— Поясните это на  конкрет'

ном примере.

— Мужчина проживает в зоне с
льготным социально�экономичес�
ким статусом с момента катастро�
фы на Чернобыльской АЭС по на�
стоящее время и имеет 9 лет ста�
жа работы по Списку № 1. В дан�
ном случае при выходе мужчины

на досрочную трудовую
пенсию по старости в со�
ответствии со Списком 
№ 1 его возраст снижается
на 9 лет, за проживание на
загрязненной территории
возраст может быть сни�
жен на 3 года. Суммарно
снижение пенсионного
возраста достигает 12 лет,
но в соответствии с зако�
нодательством макси�
мальная величина  факти�
ческого  уменьшения  воз�
раста  выхода на  пенсию
— 10 лет. Таким образом, в
указанном примере сни�
жение пенсионного воз�

раста составит 10 лет, то есть дан�
ный гражданин вправе обратить�
ся за установлением досрочного
пенсионного обеспечения в 50
лет. 

Кроме того, хотелось бы обра�
тить внимание граждан на следую�
щее необходимое условие: для
снижения пенсионного возраста
на дополнительную величину за
определенный  период прожива�
ния на загрязненной территории
на день обращения за установле�
нием трудовой пенсии факт посто�
янного проживания (работы) на
территории зоны, подвергшейся
радиационному воздействию, обя�
зателен.

Подготовила Н. ЕРМОЛОВА.

ПЕНСИОННЫЙ ФОНД ИНФОРМИРУЕТ
В Орловской области имеется ряд населенных пунктов,

подвергшихся воздействию радиации вследствие

катастрофы на Чернобыльской АЭС. Многих граждан,

проживающих и работающих на таких территориях,

интересует, как осуществляется снижение пенсионного

возраста, если работа, кроме того, носит особый

(льготный) характер, дающий право на досрочное

пенсионное обеспечение.

СССС НННН ИИИИ ЖЖЖЖ ЕЕЕЕ НННН ИИИИ ЕЕЕЕ     
ППППЕЕЕЕННННССССИИИИООООННННННННООООГГГГОООО    ВВВВООООЗЗЗЗРРРРААААССССТТТТАААА    

ВВВВ    """"ЧЧЧЧЕЕЕЕРРРРННННООООББББЫЫЫЫЛЛЛЛЬЬЬЬССССККККООООЙЙЙЙ""""     ЗЗЗЗООООННННЕЕЕЕ

В настоящее время уровень газификации Орловской

области превышает 85 %. 

Сейчас на Орловщине эксплуатируется 811 км магис'

тральных газопроводов, более 2 тыс. газораспредели'

тельных пунктов, 10287,8 км разводящих газопроводов,

в том числе в городах и поселках городского типа —

3398,8 км, в сельской местности — 6889 км, переведено

на газообразное топливо 272 тыс. квартир. 

В целом на реализацию программы газификации ре'

гионов РФ в 2005 году ОАО "Газпром" было выделено 

5,2 млрд. рублей. На 2006 год планируется выделить

17,6 млрд. рублей. На 2007 год — 12, 2 млрд. руб.

На реконструкцию и техническое перевооружение

действующих распределительных газопроводов РФ в

2007 году будет направлено 1,1 млрд. рублей.

Акции ОАО "Газпром" по сравнению с прошлым годом

подорожали на 26 %. Собранию акционеров будет пред'

ложено установить дату завершения выплаты дивиден'

дов — 31 декабря 2006 года.

ИНТЕРЕСНАЯ СТАТИСТИКА

Наученные горьким опытом прошлых выборов,
коммунисты пытаются избежать ошибок. Главным
вопросом 7�го коммунистического пленума, сооб�
щил секретарь ЦК КПРФ Олег Куликов, станут ук�
репление партийной структуры и взаимодействие с
союзниками.  

В своем докладе лидер КПРФ Геннадий Зюганов
поставит перед соратниками цель — к 2008 году
увеличить численность партий в два раза. Зюганов
выбрал западную модель: для того чтобы партия
удержала 10 — 12 миллионов избирателей (пример�
но треть голосов), у нее должна быть численность в
400 тысяч. В Коммунистической партии понимают,
что без СМИ "противостоять государственной сис�

теме средств массовой информации КПРФ не смо�
жет". Поэтому Зюганов заявит о необходимости по�
высить тираж партийных СМИ до 1 — 1,2 миллиона
экземпляров, обеспечив подпиской на них потенци�
альных избирателей. Только тогда, уверены в ЦК
КПРФ, можно рассчитывать на охват агитацией всех
избирателей. 

Как стало известно, пленум позаботится об уве�
личении числа партячеек (сейчас КПРФ охватывает
своими структурами лишь около 12% населенных
пунктов). А там, где их нет, агитация ляжет на кура�
торов — так называемых парторганизаторов.  

Ужесточение правил политической борьбы, из�
менение избирательного законодательства толкает
коммунистов к поиску единомышленников среди
партийной и общественной оппозиции. В штаб про�
тестных действий сейчас входит 26 общественных
организаций. Среди партий, по мнению секретаря
ЦК КПРФ Вадима Соловьева, у коммунистов может,
однако, оказаться не так много соратников: "Ябло�
ко" и СПС — справа, а слева только часть аграриев. 

По материалам информагентств.

На съезде было отмечено, что партия "Яблоко"
стала первой непарламентской партией, которая
прошла проверку в Федеральной регистрационной

службе. Согласно результатам проверки, в партии
зарегистрированы 55 310 членов и 77 региональных
организаций.

"Яблоко" намерено участвовать во всех выборах
— региональных, федеральных. Лидер партии Гри�
горий Явлинский отметил, что вопрос о его личном
участии в президентских выборах пока не решен и
будет обсуждаться отдельно.

Как выяснилось, остается неопределенной ситуа�
ция в вопросе объединения с Союзом правых сил. Пер�
вый зампред "Яблока" Сергей Иваненко сегодня за�
явил, что на предстоящих в 2007 году парламентских
выборах его партия не намерена объединяться ни с
СПС, ни с какими�либо другими правыми движениями.

По материалам информагентств.

УДВОЕНИЕ КПРФ
Теряющие влияние оппозиционеры

объявят предвыборную войну. В эти дни

лидер КПРФ Геннадий Зюганов в

закрытом режиме разъяснит своим

бойцам подробный план боевых

действий.

"ЯБЛОКО" НЕ БУДЕТ ОБЪЕДИНЯТЬСЯ С СПС
В Подмосковье прошел  XIII съезд

партии "Яблоко", на котором было

объявлено о значительном расширении

партии за счет присоединения

различных движений и организаций.

Это, по мнению лидера партии

Григория Явлинского, позволит

рассчитывать на успех на выборах всех

уровней.

ЧЧЧЧТТТТООООББББЫЫЫЫ    ННННААААШШШШИИИИММММ    ДДДДЕЕЕЕТТТТЯЯЯЯММММ    ББББЫЫЫЫЛЛЛЛОООО    ТТТТЕЕЕЕППППЛЛЛЛОООО,,,,     
ССССВВВВЕЕЕЕТТТТЛЛЛЛОООО    ИИИИ    УУУУДДДДООООББББННННООООПеред ежегодным собранием акционеров ОАО

"Газпром", которое намечено на 30 июня 

в Москве в центральном офисе, мы решили

обратиться к генеральному директору ОАО

"Орёлрегионгаз" Ларисе Васильевне Удаловой 

с вопросами, которые волнуют не только

акционеров, но и всех орловцев.

ДЕЛОВАЯ ВСТРЕЧА
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(Окончание. 

Начало на 1�й стр.)

В настоящее время в Ор�
ловской области реализу�
ется 13 целевых программ,
направленных на профи�
лактику и лечение заболе�
ваний. Как сказала началь�
ник управления здравоох�
ранения Т.Н. Васина, сегод�
ня уместно говорить — "ор�
ловская модель междуна�
родного сотрудничества
здравоохранения". Но как
человек, который в первую
очередь заинтересован в
развитии нашей медицины,
Тамара Николаевна и на
праздничных торжествах
вспомнила о главных про�
фессиональных проблемах

орловского здравоохране�
ния.

Лучшие врачи Орловщи�
ны были награждены почет�
ными грамотами, которые
вручал губернатор области
Е.С. Строев. И он говорил
не только о достижениях, но
и о задачах, стоящих перед
орловской медициной.
"Больше всего меня волну�
ет сегодня  создание на Ор�
ловщине такой научной ле�
чебной базы, которая по�
зволяла бы осуществлять
лечебные процессы на са�
мом высоком уровне, —
сказал Егор Семенович. —
И так надо  все организо�
вать, чтобы ехали учиться к
нам,  у наших врачей".

Среди награжденных
грамотой губернатора вра�
чи:  С.И. Долгий (больница
им. Семашко), Б.Я. Казен�
ный (противотуберкулез�
ный диспансер), Т.Н. Ста�
рых (областная клиничес�
кая больница), В.М. Фоми�

чева (наркологический дис�
пансер), Н.В. Путилин (об�
ластная психиатрическая
больница) и другие.

На праздновании, посвя�
щенном Дню медицинского
работника, присутствовали
заместитель губернатора

А.А. Лабейкин, мэр города
А.А. Касьянов, председатель
горсовета В.И. Уваров, дру�
гие руководители области и
города, представитель ме�
дицинского дома ЮНЕСКО в
России А.Н. Корнюшин.

И. ФИЛИНА.

Сегодня, накануне Дня медицин�
ского работника, наш рассказ
пойдет о прекрасном враче�

офтальмологе детского офтальмо�
логического отделения Орловской
областной  клинической больницы
Елене Васильевне Карновой. Уже бо�
лее десяти лет она помогает своим
маленьким пациентам по�новому
взглянуть на окружающий их мир.

По окончании с золотой медалью
орловской школы № 1 им. Ломоносо�
ва перед Еленой не стоял вопрос о
выборе профессии. Перед ней был
пример мамы — нейроофтальмолога
Лидии Степановны Сапрыкиной. В
Курском мединституте Елена учи�
лась в годы перестройки. Первые три
курса стали настоящим испытанием:
трудно было на занятиях понимать
преподавателя и отвечать на латыни,
когда только�только начали изучать
незнакомый язык. В то время как
друзья из других вузов после лекций
спешили домой, Лена  и ее однокур�
сники  шли в анатомический зал, где
засиживались допоздна и  постигали
непростую медицинскую науку. Но ей
нравилось учиться, нравилась весе�
лая студенческая жизнь вне стен ву�
за, дружная группа, стройотряды,
практика… 

В институте было (и есть в настоя�
щее время) хорошее научное обще�
ство студентов, много разнообраз�
ных научных кружков. На третьем
курсе Елена стала заниматься в
кружке офтальмологии, где препода�
вал заведующий одноименной кафе�
дрой  профессор Д.С. Кроль. Оф�
тальмология все больше и больше
увлекала девушку,  рядом были пре�
красные учителя, среди них и доцент
(а ныне зав. кафедрой, профессор)
В.И. Баранов. И на шестом курсе (су�
бординатура), когда встал вопрос о
дальнейшей специализации, Лена
выбрала полюбившуюся ей офталь�
мологию. 

Укаждой врачебной специаль�
ности есть свои особенности;
офтальмология требует точ�

ности, некоторой педантичности,
большой аккуратности и повышен�
ной  внимательности. Еще бы! Ведь,
оперируя, врачи делают разрез раз�
мером всего  около 5 миллиметров,
накладывая при этом три шва. Надо
заметить, что офтальмология одной
из первых осваивает новейшие до�
стижения медицины, и это помогает
постоянно совершенствовать мето�
ды лечения. 

Окончив институт  с красным дип�
ломом, Елена Васильевна  интерна�
туру проходила в Орловской област�

ной клинической больнице, и од�
ним из ее учителей стал известный
офтальмолог Н.В. Цветков. 

Пройдя все ступени обучения, Еле�
на Карнова свою самостоятельную тру�
довую деятельность начала в поликли�
нике № 2  города Орла. Работала взрос�
лым окулистом, осваиваться в профес�
сии помогала заведующая офтальмоло�
гическим отделением Т.А. Долгая. 

Свой первый прием в качестве
врача Елена Васильевна по�
мнит и сейчас. Это чувство —

когда ты впервые остаешься один на
один с пациентом, и он ждет от тебя
помощи, и ошибаться нельзя, и по�
советоваться не с кем (это же не ста�
ционар) — забыть невозможно. Труд�
ность была и в том, что в то время в
день доктор должен был принять 42
первичных больных, а также тех, кто
приходил повторно. Чтобы принять
всех, врач мог уделить одному паци�
енту всего… семь минут! 

Проработав несколько лет в поли�
клинике, Елена Васильевна перешла
в областную  клиническую больницу,
в детское офтальмологическое отде�
ление. Словно желая вознаградить
стремление Карновой помогать  ма�
леньким пациентам, врачевать "зер�
кала души" — глаза,  судьба снова
преподнесла молодому врачу пода�
рок в качестве замечательного на�
ставника — заведующей отделением
Тамары Леонидовны Алексеевой.
Она никогда не скупилась делиться
своим громадным опытом, всегда
поддерживала,  учила работать с де�
тьми. И  в первом самостоятельном
опыте оперирования Елены Карно�
вой —  большая заслуга  Алексеевой. 

В
еликое счастье для врача — ви�
деть хороший результат  своей
работы, видеть, как сияют дет�

ские глаза, улыбку детей и радость

родителей. Забыть это невоз�
можно, потому и своих ма�
леньких пациентов  Е.В. Карно�
ва помнит почти всех. Навсег�
да врезаются в память и не�
удачи,  сомнения и случаи, ког�
да ты и медицина в целом  бес�
сильны помочь ребенку, когда
понимаешь, что малыш никог�
да не увидит  лицо мамы, при�
жимающей к груди свое сокро�
вище… Тогда остается боль,
которая никуда не уходит. 

— Я всего лишь
обычный врач! — с
горечью в голосе го�
ворит Елена Василь�
евна и  после некото�
рой паузы добавляет:
— Расскажите людям
о нашем отделении,
ведь на селе многие
не знают, что у нас
можно получить со�
временное комплекс�
ное лечение. Мы
единственные в об�
ласти, где в одном от�
делении оказывается
разноплановая оф�
тальмологическая
помощь. Порой к нам
обращаются слиш�
ком поздно, когда

помочь ребенку бывает крайне труд�
но. Я не забуду случай, когда в одном
из  населенных пунктов  области на
прием пришла женщина с грудным
ребенком. Я ей говорю, что нужно
срочно ехать в Орел и ложиться в
больницу, а она в слезах отвечает,
что у нее на это нет средств… А здесь
мы делаем, причем совершенно бес�
платно,  и склеропластику при про�

грессирующей  близорукости, и ис�
правляем косоглазие, оперируем на
веках… Если есть необходимость,
консультируемся с профессорами, в
том числе с профессором мединсти�
тута ОГУ С.Н. Басинским, если не мо�
жем оказать нужную помощь, на�
правляем в специализированные
клиники. У нас только лазера пока
нет, но это вопрос времени и в пер�
вую очередь финансирования. 

К
огда рабочий день подходит к
концу, Елена Васильевна  то�
ропится  домой к своим близ�

ким и родным людям — супругу и сы�
ну. Все свободное время Карновы
стараются проводить вместе, сами
устраивают себе экскурсии в удиви�
тельные по  своей красоте уголки Ор�
ловщины. Семья, постоянное обще�
ние с природой, множество любимых
цветов помогают набраться новых
сил и энергии, снять напряжение
трудовых будней. 

…Утром  Елена Васильевна Карно�
ва  снова появится в отделении, чтобы
в который раз помочь детям видеть
окружающий их мир. Ее образ хрупкой
и сильной, стройной и обаятельной
женщины, с лучистыми глазами и доб�
рой, приветливой улыбкой на лице на
долгие годы остается в памяти паци�
ентов, которые доверяют своему док�
тору и, повзрослев, как и много лет на�
зад, приходят к ней за советом и по�
мощью.

Дина ЯГУПОВА.

ВЕЛИКОЕ 
СЧАСТЬЕ ВРАЧА —

Я, читатель вашей газеты
с полувековым стажем, хочу
выразить через газету при�
знательность и сердечную
благодарность к Дню меди�
цинского работника врачам
2�й городской поликлиники г.
Орла: кардиологу Г.И. Ильи�
ной, медсестре В. Кузнецо�
вой, терапевту В.Н. Пановой,
медсестре Н.В. Афанасенко
за их чуткое и внимательное
отношение к нам, больным
людям, профессионализм,
любовь к своей профессии.
Спасибо за помощь и терпе�
ние. Успехов вам, дорогие, в
работе. Желаю здоровья,
благополучия вам и вашим
семьям!

Н.В. АКИМОВА.

"Я уколов не боюсь, если

надо — уколюсь…" Эти сло'

ва из детской песенки при'

ходят на память взрослым

пациентам второй област'

ной поликлиники, когда они

идут в процедурный каби'

нет к медсестре Тамаре

Анатольевне Зверевой. 

Не всякому медику удается
с первого раза "нащупать" ве�
ну, а значит, пациент нервни�
чает, переживает. Но Тамара
Анатольевна ласково скажет:
"Успокойтесь, не волнуйтесь.
Все будет нормально". И сде�
лает все аккуратно, а главное
совсем не больно. Вот поэто�
му люди стараются прийти на
процедуру в ее смену.

Любовь к медицине прояв�
лялась у Тамары еще в дет�
стве. Она всегда с интересом
присматривалась к работе
медсестер в поликлинике.
Девочка рано потеряла отца
— он погиб на войне. И они
вдвоем с мамой приняли ре�
шение: Тамара будет посту�
пать в медицинское училище.

В Орле в здании по улице
Горького, 14 когда�то была
больница (теперь это област�
ная поликлиника). Туда и на�
правили выпускницу Звереву
оказывать помощь больным
на дому. Потом молодая сест�
ричка повышала квалифика�
цию на курсах усовершен�
ствования при областной кли�
нической больнице, после че�
го работала в физиотерапев�
тическом кабинете, а с 1987
года постоянно трудится в
процедурном.

Ее очень ценили: на Доске
почета был портрет, вруча�
лись грамоты. Но времена
меняются. Зато теперь ее це�
нят пациенты. В книге отзы�
вов есть такая запись: "Не�
оценимая. Спасибо, что вы
есть в этой поликлинике". Ей
желают здоровья и долголе�
тия. Вот как отзывается о Та�
маре Анатольевне пациентка
Н.С. Громова: "Она находит
любую вену, делая уколы да�
же парализованному". А вот
слова пациента  И.К. Ефремо�
ва: "Это человек, на которого
можно положиться. Погово�
рит, успокоит. Все делает ос�
торожно, потому что сознает
— человек болен".

Лидия СУХЕНКО.

Ветеран войны и труда.

СЛОВА 
БЛАГОДАРНОСТИ

НЕОЦЕНИМАЯНЕОЦЕНИМАЯ

— Юрий Николаевич, каза'

лось бы, рынок, по законам и

правилам которого мы теперь

живем, должен раз и навсегда

поставить крест на халяве: по'

требляешь электроэнергию

(как любой другой товар) —

плати. Не платят. Что у нас —

рынок какой'то не такой?

— Рынок нормальный. А не�
платежи — это производная
очень многих величин. Думаю,
определенную роль здесь сыг�
рал и заметный крен в сторону
правового регулирования опто�
вого рынка, в то время как роз�
ничный имеет немало белых пя�
тен. Например, деятельность на�
шей компании в качестве покупа�
теля электроэнергии на оптовом
рынке жестко регламентируется
рядом специальных, в том числе
и правительственных постанов�
лений. Особенно относительно
порядка расчетов. Фактически
мы покупаем энергоресурсы по
предоплате. Всё как в романе
Ильфа и Петрова: утром деньги
— вечером стулья. Этим и дости�
гается стабильность поставок. 

— Схема действительно

предельно ясная, но вам ведь

приходится работать и на роз'

ничном рынке, у которого свои

особенности и требования. 

— Если на российском опто�
вом рынке количество покупате�
лей не превышает нескольких со�
тен, то в одной нашей небольшой
области только у Орловской сбы�
товой компании в числе абонен�
тов — около четырех тысяч юри�
дических и более 150 тысяч фи�
зических лиц. И, к сожалению, в
сфере регулирования отноше�
ний между потребителями элек�
троэнергии и нами, её поставщи�
ками на розничный рынок, пока
имеется немало проблемных мо�
ментов. Надеюсь, "Правила роз�
ничного рынка", которые сейчас
рассматриваются правительст�
вом, более внятно пропишут эти
взаимоотношения. 

Постоянно приходится слы�
шать: дескать, вы, монополисты,
всех уже достали — давите, на�
вязываете свои условия. Но это
не более, чем миф. Наши догово�
ра с потребителями основывают�
ся исключительно на положениях
существующего законодательст�
ва. Нас регулярно проверяют
прокуратура, антимонопольная
служба, кроме того, контролиру�
ет общество защиты прав потре�
бителей. 

— Но ваши интересы тоже

защищает закон. 

— Безусловно. Но... как бы по�
точнее сказать: по�моему, наше
законодательство слишком мяг�
кое. Если бы не это, нас не на�
крыл бы такой вал дебиторской
задолженности. На 1 июня этого
года она составила 207 млн. руб�
лей. Подобного всплеска не бы�
ло пять лет.

— Что, все потребители

вдруг перестали платить?

— Это была бы вообще катас�
трофа. Разные группы потреби�
телей рассчитываются по�разно�
му. Например, задолженность
АПК на указанную дату составила
17 млн. рублей, жилищно�комму�
нального комплекса — 16,8 млн.,
предприятий и организаций, фи�
нансируемых из местного бюд�
жета, — 14 млн., долг населения
— 18,6 млн. рублей.  

Понятно, непривычно мороз�
ная зима. Рост потребления
электроэнергии к уровню про�
шлого года составил 10 — 12%.
Но мы�то получили за четыре ме�
сяца этого года 70�процентный
уровень платежей. На 1 января
2006 года дебиторская задол�
женность составляла 124 млн.
рублей. А за первый квартал она
подросла сразу на 80 миллионов.

Очень непростой осенне�зим�
ний сезон 2005 — 2006 годов мы
прошли без крупных ЧП. Были,
конечно, случаи, когда крепкий
мороз просто рвал провода. Но
чтобы без электричества оста�
лись какие�то крупные производ�

ственные объекты или це�
лые населенные пункты,
такого не было.
Безусловно, это
заслуга техниче�
ских и диспет�
черских служб
сетевых пред�
приятий, кото�
рые хорошо
подготовились
к зиме, а затем
грамотно вели
режим энер�
госнабжения. 

Но наверня�
ка и без живи�
тельной силы финансов всё не
срослось бы так благополучно. А
ведь бремя неплатежей взяла на
себя наша совсем молодая ком�
пания — самостоятельно работа�
ем с 1 апреля 2005 года. Несмот�
ря на незначительное количест�
во сотрудников и весьма скром�
ные финансовые активы, "Орёлэ�
нергосбыт", считаю, неплохо
справился со своей задачей.  Но
неплатежи вынуждают компанию
брать краткосрочные кредиты
для своевременных расчетов с
основными нашими поставщика�
ми электроэнергии. Более 90%
всех платежей уходит сетевикам,
поставщикам электроэнергии.
Совсем провальным по плате�
жам оказался февраль. Мы не
смогли вовремя рассчитаться с
ОАО  "Орёлэнерго", тем самым
вынудив их тоже брать кредит. В
марте нам удалось выровнять
ситуацию. Основную тяжесть не�
платежей ощутили на себе преж�
де всего мы. Да, непростой ока�
залась для нас эта первая зима. 

Четыре месяца мы наращива�
ли свои обязательства перед
кредиторами. И только в мае на�
чали получать реальный возврат
долгов — порядка 27 млн. рублей
за месяц. 

— Юрий Николаевич, как

вам удалось переломить ситу'

ацию?

— Мы задействовали весь
спектр мер воздействия на недо�
бросовестных плательщиков. В
том числе и судебные тяжбы.
Правда, процедура эта долгая:
от подачи искового заявления до
получения решения проходит
два�три месяца. В течение кото�
рых долг продолжает расти. В
определенных ситуациях прихо�
дилось прибегать и к крайней
мере — ограничениям подачи
электроэнергии недобросовест�
ным потребителям. Разумеется,
мы не делали этого зимой, пони�
мая тяжесть возможных послед�
ствий. К сожалению, не все наши
потребителями оценили такой
шаг. 

— А как быть с детскими са'

дами, школами и другими за'

должавшими за электроэнер'

гию важными социальными

объектами — тоже отключать?

— Нас постоянно сталкивают в
область морального выбора. Но
ведь мы занимаемся конкретным
делом — снабжаем своих много�
численных потребителей элек�
троэнергией. Разве моральный
выбор должен стоять не перед
теми чиновниками и руководите�
лями, которые по своей должно�
сти отвечают перед населением
за эти социальные объекты? 

У нас возникли серьезные
проблемы с оплатой потреблен�
ных энергоресурсов социально
значимыми предприятиями
Мценска и Мценского района. На
1 мая  долг мценского ООО
"Орёлтеплогаз" превысил 1 млн.
рублей. МУП "Водоканал" задол�
жало свыше 990 тысяч, МУП
"Жилкомплекс" — 719 тысяч руб�
лей. Общая задолженность або�
нентов составила 13,8 млн. руб�
лей, в том числе долг населения
— 2,1 млн. рублей. В связи с гру�
бым нарушением договорных
обязательств "Орёлэнергосбыт"
был вынужден идти на крайние
меры и ввести ограничение
энергоснабжения предприятий�
неплательщиков. 

Типична позиция, которую

при этом занимают руководите�
ли предприятий�должников, — в
качестве крайних называют...
энергетиков. Одно из комму�
нальных предприятий Мценско�
го района набрало долгов, а рас�
плачиваться не собиралось. Мы
точечно, довольно сдержанно
решили воздействовать на ситу�
ацию: из 40 находящихся в веде�
нии этого коммунального пред�
приятия водонапорных башен
отключили всего две. Это были
самые малочисленные населен�
ные пункты, в которых есть аль�
тернативные источники воды.

Разумеется, руководитель
коммунального предпри�
ятия пришедшим к нему с
вопросами встревожен�
ным людям объяснил, что
воды у них нет не потому,

что несколько месяцев
его контора не пла�

тит за электро�
энергию, а пото�
му, что электрики
всё обесточили.

Но, надо пола�
гать, люди�то
рассчитывают�
ся с этим пред�
приятием за
коммунальные
услуги. 

Интересна и
корсаковская

аномалия. ОАО "Власть труда"
задолжало энергетикам 116 тыс.
рублей. На предприятии было
введено конкурсное управление.
В соответствии с законом кон�
курсный управляющий должен в
первую очередь "расчистить" те�
кущие платежи, но в этом году
нам не заплатили ни рубля. 

После неоднократных обра�
щений, предупреждений было
ограничено энергоснабжение
административных и производ�
ственных объектов акционерно�
го общества. Но и после такой
меры урегулировать проблему
неплатежей не удалось. Теперь
пытаемся сделать это через суд. 

— Юрий Николаевич, долги

для предприятия, как гири на

ногах — неудобно идти...

— Да, долги — тяжкое бремя.
Наша компания создавалась для
развития конкурентной среды
на рынке энергоресурсов, для
привлечения дополнительных
инвестиций в регион. А при по�
добном отягощении баланса де�
биторской задолженностью
трудно доказывать потенциаль�
ному инвестору, что с нами мож�
но иметь долгосрочные отноше�
ния. Фирма должна развивать�
ся, и вал неплатежей — сильная
помеха. 

Прошлый год был для "Орёл�
энергосбыта" годом становле�
ния. Мы стали самостоятельным
хозяйствующим субъектом. У нас
появилась собственная матери�
альная база. Ресурсы, которыми
мы обладали, были довольно 
ограниченными, но тем не менее
нам удалось создать свои фор�
посты в Ливнах и во Мценске. В
Орле планируем арендовать пло�
щади в одном месте, чтобы раз�
местить на них головное пред�
приятие. Всё должно быть ком�
пактно, технологично, а главное
— удобно для наших клиентов.
Сейчас, например, жители Ор�
ловского района, обслуживаю�
щиеся в помещении на Болхов�
ском шоссе, справедливо предъ�
являют нам претензии: неудоб�
но, тесно, телефонная связь пло�
хая. Рассчитываем, что к осени
этого года сделаем клиентский
зал на вновь арендуемых площа�
дях. В наших офисах люди долж�
ны чувствовать себя по�настоя�
щему комфортно.

Мы активно работаем над ос�
воением новых информационных
технологий, которые позволят
минимизировать вероятность
ошибок и сделать более удоб�
ным информационный обмен с
нашими абонентами. Мы пред�
полагаем расширить форму рас�
четов за счет использования тех�
нологии платежных карточек. В
этом году у нас запланировано
порядка 3 млн. рублей на модер�
низацию программного обеспе�
чения. 

— Остается надеяться, что

потребители электроэнергии

поддержат эти ваши начина'

ния, своевременно и в полном

объеме рассчитываясь за

"свет". 

— Думаю, так оно и будет. Мы
себя позиционируем в первую
очередь как организацию клиен�
тоориентированную и будем де�
лать все для того, чтобы отно�
шения с нашими партнерами
были цивилизованными, заинте�
ресованными и взаимовыгодны�
ми. 

Николай СОЛОПЕНКО.

ДЕЛОВАЯ ВСТРЕЧА

Неплатежи хуже воровства. Всяк знает, что незаконное

присвоение чужой собственности строго карается

законом. То ли дело — вволю брать из розетки

электричество, не платя при этом ни рубля. Или

рассчитываться за потребленное благо кое'как — не по

счетчику, а какой суммой захочется "одарить"

энергетиков. 

Вряд ли такие клиенты ОАО "Орловская

энергосбытовая компания" не в курсе, что

электричество появляется в розетке не само по себе,

что это результат сложного, требующего значительных

финансовых затрат производственного процесса.

Почему же, в таком случае, не платят? Мы

попросили прокомментировать сей феномен

отечественной экономики генерального

директора "Орёлэнергосбыта" Ю.Н. ЮРЬЕВА.
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СИЯЮЩИЕ
ГЛАЗА 

РЕБЕНКА

СИЯЮЩИЕ
ГЛАЗА 

РЕБЁНКА

…Нежная зелень весны,

очарование первых цветов и

цветущих садов, разноцветье

летнего луга и яркие,

незабываемые золотые краски

осени, девственная чистота

первого снега… Мы каждый

день наслаждаемся

красотами природы,

встречаем  восход и

провожаем на закате огненный

диск солнца. Мы созерцаем

этот мир, мы радуемся ему, и

нам невдомек, что кто'то

видит лишь часть осеннего

великолепия или буйной

зелени лета. Как можно всего

этого не видеть? Можно, если

у человека плохое зрение.

ООООПППП ААААССССННННЫЫЫЫЙЙЙЙ    ВВВВААААЛЛЛЛ    
НННН ЕЕЕЕ ПППП ЛЛЛЛ АААА ТТТТ ЕЕЕЕ ЖЖЖЖ ЕЕЕЕ ЙЙЙЙ


